
Protokoll Jahreshautversammlung 

DLRG OG Lebach e.V. 
 

Ort    Online-Veranstaltung (Zoom-Meeting) 

Termin    02.07.2021  

Uhrzeit    19:00 Uhr – 20:10 Uhr 

Anwesende   25 Personen, siehe Anwesenheitsliste beim originalen Protokoll  

Versammlungsleitung  Vorsitzender Thomas Endres 

Protokollführer   Vorsitzender Thomas Endres 

 

 

 

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden. 

Der erste Vorsitzende – Thomas Endres – begrüßt alle Anwesenden. 

 

 

TOP 2 Feststellung a) der ordnungsgemäßen Einberufung, b) der Beschlussfähigkeit. 

Nach § 16 (1) der Satzung wird die ordnungsgemäße Einberufung und nach § 18 (1) der Satzung die Beschlussfähigkeit 

der Versammlung festgestellt. 

 

 

TOP 3 Anerkennung der Tagesordnung. 

Die Tagesordnung wird einstimmig anerkannt. 

 

 

TOP 4 Berichte 

a) des Vorsitzenden. 

Zunächst wird berichtet, dass zwei der vorgenommenen Ziele für das Jahr 2020 (Neugestaltung der 

Homepage sowie weitere Intensivierung der Nutzung des DLRG-Managers, insbesondere für die 

Buchhaltung und die Erstellung des Jahresabschlusses) erreicht worden sind. In den ersten 2 ½ Monaten 

hat der Vorsitzende knapp 20 Termine wahrgenommen (z.B. Schlüsselübergabe für den neuen Raum, JET-

Treffen, Arbeitstreffen zur Homepage, Sitzungen usw.) und etwa 20 Trainingseinheiten geleitet. Die 

Ortsgruppenmeisterschaften und die Jahreshauptversammlung wurden mit 60 bzw. 24 Teilnehmern 

durchgeführt.  

Mitte März folgte dann zur Eindämmung der Corona-Pandemie der erste Lockdown und alle 

Vereinstätigkeiten kamen abrupt zum Erliegen. Unter anderem wurden die Bezirks- und 

Landesmeisterschaften, der Badespaß in den Osterferien, der EH- und der DRSA-Kurs sowie ein 

Trainertreffen zur Optimierung von Schwimmkurs und Trainingseinheiten abgesagt. Außerdem konnte auch 

das jährliche Zeltlager nicht stattfinden, obwohl die Vorbereitungen dazu bereits liefen (z.B. 

Erkundungsfahrt nach Bitche Mitte Februar). Stattdessen fand eine Krisensitzung mit den Stadtwerken und 

anderen Hilfsorganisationen im Lebacher Rathaus statt, auf der Meldeketten, Notdienste usw. besprochen 

wurden. 

Die regelmäßigen Tätigkeiten des Vereins bzgl. Ausbildung und Jugendarbeit konnten auch im 2. Halbjahr 

2020 nicht wieder aufgenommen werden, da das Hallenbad in Lebach geschlossen blieb. Lediglich einige 

Trainingseinheiten im Bad in Schmelz und im Schaumbergbad konnten angeboten werden. 

 

 



b) des technischen Leiters Ausbildung 

Andreas Engel stellt in seinem Bericht die Ausbildungstätigkeiten der Jahre 2019 und 2020 gegenüber. Der 

dramatische Einbruch ist ebenfalls der Corona-Pandemie geschuldet. 

   

  
 

Unter der weitest gehenden Einstellung des Ausbildungsbetriebes hat auch der Ausbildungsstand der 

Ortsgruppenmitglieder zu leiden: Einige gültige Lizenzen im Bereich Rettungsschwimmen und Medizin sind 

abgelaufen und müssen erneuert werden. Dazu sind mehrere Lehrgänge und Angebote im 2. Halbjahr 2021 

geplant. Außerdem nehmen wir an dem Programm „Sicher! Unsere Kinder lernen schwimmen.“ Teil und 

bieten bis zum Ende der Sommerferien insgesamt 90 Plätze in Schwimmkursen an. 

 

c) des technischen Leiters Einsatz 

Johannes Geib berichtet von insgesamt 3 Treffen des neuen Jugend-Einsatz-Teams zu Beginn des Jahres 

2020. Diese mussten ebenfalls aufgrund von Corona danach eingestellt werden. Stattdessen kann über 

einige „Corona-Einsätze“ berichtet werden: Aufbau Impf- und Testzentrum in SLS, Einsatz beim Massentest 

an einem Lebacher Gymnasium, Aufbau eines Notkrankenhauses. Hier kann herausgestellt werden, dass 

die DLRG im Bezirk Saarlouis insgesamt schlagkräftig ist, einen guten Einsatzbereich hat und auch schnell zu 

Einsätzen im Zusammenhang mit Corona gerufen werden konnte und kann. 

Am Wochenende 15. Und 16.08.20 fand schließlich eine Rettungswache am Stausee Losheim statt. Bei 

schönem Wetter galt es, den vielen Badegäste auch außerhalb der eingerichtete Badezonen ein sicheres 

Wochenende zu bieten. Zu erwähnen ist, dass die Wachmannschaft besonders aufmerksam war und somit 

auch eine ältere Dame nach einem Sturz im Wasser unterstützen konnte, bevor schlimmeres passiert ist. 

Der letzte Punkt der To-do-Liste für das Jahr 2021 steht schon bald an: Wasserrettungsdienst am Stausee 

Losheim. 



 

d) des  (stellvertretenden) Schatzmeisters 

Philipp Linnig berichtet über die finanzielle Situation der Ortsgruppe, insbesondere dass die Corona-

Maßnahmen keinen großen finanziellen Schaden verursacht haben.  

 

e) der Jugendvorsitzenden  

Da die Jugendvorsitzende aus privaten Gründen nicht anwesend sein kann, übernimmt der Vorsitzende den 

Bericht. 

 

Nachdem ab Mitte März alle Veranstaltungen abgesagt werden mussten, wurden einige kleinere 

Aktivitäten im Herbst angeboten. Insbesondere nahm der Verein an der Sportabzeichen-Aktion der Stadt 

Lebach teil und veranstaltete ein Kürbisschnitzen im neu angemieteten Raum. 

Trainingseinheiten konnten nur einige wenige im Schmelzer Freibad und im Schaumbergbad abgehalten 

werden. 

 

  



TOP 5 Bericht der Kassenprüfer. 

Thomas Steffen erläutert seinen auch schriftlich verfassten Prüfbericht. 

 
 

TOP 6 Aussprache zu den Berichten. 

Inhaltlich gab es keine weiteren Nachfragen. Leidglich bzgl. Lizenzen im Bereich Einsatz konnten einige 

Unklarheiten beseitigt werden. 

 

TOP 7 Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes. 

Die Entlastung des Schatzmeisters sowie des Vorstandes wurden in getrennten Abstimmungen einstimmig 

beschlossen. 

 

TOP 8 Anträge und Verschiedenes. 

Es liegen keine Anträge und keine Wortmeldungen vor. 

 

 

TOP 9 Schlusswort. 

Thomas dankt allen Teilnehmern der Versammlung für die gute Zusammenarbeit und den harmonischen Verlauf. 

Außerdem bedankt er sich bei seiner Familie und wünscht sich, dass die nächste JHV wieder in Präsenz stattfinden 

kann. 

 

 

 

Vorsitzender und Protokollführer (das Original Protokoll ist unterschrieben) 


